



Colonos del pueblo de Los Reyes, Coyoacán, denuncian el “uso clientelar” del gasto participativo

Clausuran la Dirección de Participación Ciudadana

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Integrantes de comisiones de participación comunitaria (Copa-co) de Coyoacán clausuraron de manera simbólica las oficinas de la Dirección de Participación Ciudadana de la alcaldía en Monserrat 92, colonia Los Reyes, al denunciar el “uso clientelar” de recursos del presupuesto participativo.

Reprocharon que la alcaldía tampoco los está convocando a observar los procesos de licitación para la adjudicación de los contratos a las empresas encargadas de

la ejecución de los proyectos.

Manuel González Cruz, de la Copaco de la colonia El Reloj, detalló que en unidades territoriales como Ajusto I, Santo Domingo IV y V, Pueblo de Santa Úrsula, La Candelaria, Adolfo Ruiz Cortines II y San Pablo Tepetlapa, donde el proyecto ganador consistió en la adquisición de calentadores solares, hay una lista preestablecida que se elaboró de forma poco clara y que los vecinos desconocían al momento en que acudieron a votar en la consulta de mayo pasado.

“Lo que intentan es apropiarse del presupuesto participativo 2023 con fines electorales para la reelección del alcalde Giovani Gutiérrez”, dijo, y advirtió que en ejercicios anteriores, proyectos para la adquisición de calentadores solares suscitaban conflictos entre vecinos y hasta violencia física por desacuerdos en la asignación de

los que fueron adquiridos.

Con este antecedente, explicó, el órgano dictaminador de la alcaldía debió considerar inviable ese proyecto, aun cuando la norma permite aplicar hasta 10 por ciento del presupuesto participativo de la alcaldía —unos 12 millones de pesos de los más de 119 millones de este año— a proyectos que corresponden al capítulo 4000: transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas, por tratarse de la adquisición de utilitarios en beneficio de alguna persona.

Durante la protesta, que reunió a alrededor de un centenar de personas, bloquearon por casi una hora el cruce de las avenidas Pacífico y Aztecas. Más tarde, un grupo se trasladó a la Cámara de Diputados para exponer la situación al diputado Alejandro Robles, junto con el concejal de la alcaldía Paulo Emilio García, ambos de Morena.